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登米市教育委員会９月定例会議 会議録 

会議の名称 令和５年第９回登米市教育委員会９月定例会議 

開催日時 

 

 

令和５年９月２０日（水） 

午前１０時００分 開会 

午前１１時３０分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香  

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 飯川 弘芳 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

学校再編推進室長 津藤 順 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

文化財文化振興室長 菊地 武 

教育支援センター所長 笠原 英康 

西部・北部学校給食センター所長 木村 浩之 

南部・東部東和・東部津山学校給食センター所長 小泉 一誠 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴覚センター所長 及川 幸記 

生涯学習センター・石ノ森章太郎ふるさと記念館所長 菊地 孝之 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 報告第 17号 一般事務報告について 

報告第 18号 
専決処分の報告について（令和５年度登米市一般会計補正予算

（第４号）に対する意見聴取について） 

報告第 19号 
専決処分の報告について（令和４年度登米市一般会計             

歳入歳出決算に対する意見聴取について） 

会議結果 報告第 17号 報告 

報告第 18号 報告 

報告第 19号 報告 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

大久保委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

菊地生涯学習

センター所長 

 

 

 ただ今から、令和５年第９回登米市教育委員会９月定例会議を開会

します。開会時間は、午前１０時００分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、３番 大久保委員、４番 佐竹委員に

お願いします。 

 

日程第１、報告第 17号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」私から報告いたします。 

（一般事務報告について、別紙資料に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

  

 熱中症対策コンクールの報告がありました。入賞者や入賞作品は紹

介されますか。 

 

入賞作品は、ウジエスーパーやイオンに展示されます。入賞者につ

いては、後ほどお知らせします。 

 

海外派遣使節団は、応募者 25名から８名に決定とのことですが、選

考はどのように行われましたか。 

 

作文と面接での選考となります。多くの応募があり、中学生は来年

以降も応募の機会があるので、高校生を多めに選考したようです。 

 

親御さんから、登米市は子供を連れて参加できるイベントが少ない

との声があります。報告を見ると、色々な取り組みされているので、

もっとＰＲして子供達と参加できるようにして欲しいです。 

絵本原画展で読み聞かせを行いましたが、お父さんの参加率も高く、

子供達と一緒に参加できる教育的イベントがあると良いと思います

し、定住や若い人たちも増えるのではと思います。 

 

ＰＲ含め工夫が必要かと思います。ファミリーワークショップでは

親子が多く参加頂きました。お父さんと参加も多かったです。 

 

全体で 36 名の参加がありました。例年になく参加者が多く市外か

らも参加頂き、申込みはすぐにいっぱいになりました。例年はお母さ

んと子供での参加ですが、今年はお父さんと子供での参加が多かった

です。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課長、室長、 

所長、館長 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

 

 

畠山委員 

 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

及川迫図書館

長 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

 

大久保委員 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 17号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第 18号「専決処分の報告について（令和５年度登米

市一般会計補正予算（第４号）に対する意見聴取について）」を上程し

ます。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

部活動の地域移行準備事業は、11月から３月の５ヶ月間で３回の会

議予定のようですが、担当はどなたになるのか、会議時期の予定をお

聞かせください。 

 

現在、準備委員会で活き生き学校支援と生涯学習課の方でこれまで

２回の準備委員会を行いっています。 

担当は活き生き学校支援室、林になります。第１回目の検討委員会

を 11月、２回目を１月、３回目を３月に行う予定です。 

 

無からの出発になります。県内の進捗で、先進地の話題提供は可能

ですか。 

 

角田市では実証事業の指定を受け 10月から、岩沼市は 10月から段

階的に地域移行するようです。県の会議等で情報提供頂きながら検討

していきます。 

 

国挙げて働き方改革も含めての大事な事業、教員の意識も学校運営

も大きく変化していく重要な事業と認識しています。無理のない範囲

で前向きな進め方で行って頂きたいです。 

 

ネーミングライツの契約内容について、教育委員会関係の契約期間

が３年８ヶ月で、他は４年８ヶ月と異なるのはなぜですか。 

 

ネーミングライツの契約関係は、総務課の担当となります。 

 

 

契約期間は３～５年の幅を持たせてあり、事業者側の申請によって

期間を決定することになります。他施設は４年８ヶ月、迫図書館につ

いては３年８ヶ月、令和９年３月 31日までとなっています。 

 

全国的に展開する給食業者が給食提供をやめたニュースが話題にな

っています。市の現状はどうなっていますか。補正の必要はなかった

のですか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

 

大久保委員 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課長、室長、 

所長、館長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

全国的に話題になっている給食委託業者は、食材や光熱水費等も含

め委託されている業者で、物価高騰により給食提供できなくなったも

のです。 

本市５センターでは、調理・運搬の調理業務を委託しており、食材

費や光熱水費等維持管理経費は市費で対応しております。業者から委

託料での対応は厳しいとの声はありません。 

また、業務を行えなくなった場合、代理調理や相互補償制度への加

入を業務委託の発注仕様で示しております。 

 

食材費の市負担はどうですか。 

 

食材価格は高騰しておりますが、価格高騰分の保護者負担を増やさ

ないよう、令和４年度から新型コロナ臨時交付金､令和５年度において

はコロナ交付金とふるさと応援寄附金を充て､令和２年４月に改定し

た給食費据え置きで対応しています。 

 

新型コロナ臨時交付金からは､どのぐらい出ていますか。 

 

食材費が 12％以上上昇しており、概算で３，５００万円となります。

令和４年度は補正、令和５年度は当初に盛り込んで計上しています。 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 18号「専決処分の報告について

（令和５年度登米市一般会計補正予算（第４号）に対する意見聴取に

ついて）」は、以上といたします。 

 

日程第３、報告第 19号「専決処分の報告について（令和４年度登米

市一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取について）」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ここで 10 分間休憩をとりたいと思

います。 

（休憩 午前 11時 15分～午前 11時 25分） 

 

それでは会議を再開します。 

先ほど事務局から説明がありました令和４年度一般会計歳入歳出

決算に対する意見聴取について、ご質問はありますでしょうか。 

 

予算に対して決算が減額しているものもあります。必要であれば、

予算を増額して、教育施策に取り組んで頂きたいですし、成果を翌年

度の施策に役立てて欲しいです。民生費に多くの予算を投じています

が、教育費についても予算をつけて欲しいものです。 

 お疲れ様でございました。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

旧懐古館では 2,000 人～3,000 人でしたが、新しくなってからは

10,000 人来ています。企画展が素晴らしくリピーターの方が多いよ

うです。市内には素敵な施設がいっぱいあるので、市の企画や委託業

者の企画においても、人を集める魅力的な企画で集客力を上げる努力

を、今後も続けて頂きたいです。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 19号「専決処分の報告について

（令和４年度登米市一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取につい

て）」は、以上といたします。 

 

以上で報告が全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

年間予定では、10 月 25 日（水）でございましたが、日程変更でき

ない会議が入りまして、日程を変更させて頂きたいと思います。 

次回は、令和５年 10月 24日（火）午後１時 30分の開催でお願いし

たいと思います。会場については、101会議室でお願いします。 

 

 当初予定から変更となり、令和５年 10 月 24日（火）に行うことに

ご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和５年 10月

24日（火）に行うことで決定します。 

 

午前 11 時 30分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

その他 

以下の３件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）８月生徒指導状況について 

（２）南方地域の小学校再編に係る学校施設の整備（案）について 

（３）令和５年登米市議会定例会９月定例議会一般質問について 

 

散会時間は、午前11時53分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和５年10月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 
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その他の概要 

（１）８月生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２）南方地域の小学校再編に係る学校施設の整備（案）について（津藤学校再編推進室長 説明） 

（３）令和５年登米市議会定例会９月定例議会一般質問について（阿部次長兼教育総務課長 説明） 


